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Aos vinte e seis dias do m~s de Junho do ano de mil novecen

tos e oitenta e um, nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Conce

lho e Sala das Reuni~es do Município, reuniu ordinariamente a mesma Câ

mar a , sob a Presidência do Presidente Sr. Dr. José Girão Pereira e com 

a presença dos Vereadores D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Bar

reto Cerqueira, Engs. Manuel Ferreira da Cruz Tavares e José Arménio Se

queira Pereira, Ant6nio Rodrigues Garcês, Eng O• Técnico Luís Vitor de 

Azevedo Félix e Dr. Nelson Marti1:s da Mota. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distri

buído por todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura 

da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete da Câmara Municipal, 

respeitante ao dia de ontem, que apresenta um saldo de vinte e quatro 

milh~es trezentos e oitenta e um mil novecentos cinquenta e dois escu

dos e oitenta centavos em dinheiro e trinta milh8es quatrocentos e oi

tenta e quatro mil quatrocentos e um escudos e noventa centavos em do

cumentos de despesa. 

TURISMO: - Pelo Sr. Presidente de Turismo, foram apresenta

dos os seguintes assuntos: 

Regionalização Turística: - O Vereador Sr. Garc~s comuni

cou que o texto do diploma de Regionalização Turística foi aprovado na 

última reunião da Assembleia Distrital. 

Comissão Municipal de Turismo: - Aquele Vereador deu tam

bém conhecimento de uma carta remetida pelo Sr. Joaquim Ant6nio Gaspar 

de Melo Albino o qual remete fotoc6pia de outra que endereçou à Direc

ç~o dos Serviços de Acção Turística Regional, através da qual comunica 

que aceita o cargo de representante dos Serviços Centrais de Turismo 

na Comissão Municipal de Turismo de Aveiro, ficando o acto de posse da

quela Comiss!o para data a marcar oportunamente. 
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Publicidade: - Por proposta do Vereador Sr. Garc&s foi deli

berado, por unanimidade, inserir 1 página de publicidade na Plaquete da 

Volta a Portugal 1981, pela quantia de quatro mil e quinhentos escudos. 

MERCADO JOSE ESTEVÃO - ARREMATAÇÃO DE BANCAS: - Em sequ~n

eia da deliberação tomada na reunião ordinária de 5 do m~s em curso, foi 

iniciada a arremataç§o de bancas no Mercado José Est€vão, as quais, por 

unanimidade, foi deliberado atribuir do seguinte modo: Banca nQ. 18 da 

placa B a Amélia Carneiro de Oliveira, pela quantia de cento e vinte e 

cinco escudos e Banca n Q • 9 da placa C a Lurdes Ma c h a do Pinto, também 

pe l a qu a n t i a de cento e vinte e cinco escudos. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Presentes e 

prec i a dos os seguintes autos de vistoria e mediçGo de trabalhos, os 

quais, por unanimidade, foi deliberado autorizar o respectivo pagamen

to: 

- 17g . , 18a., 19a• e 20a. situaçO'es da obra "Construção da 

Passagem Desnivelada de Es g ue i r a " , adjudicada à SüMEC - Sociedade Metro

politana de Construç~es, S.A.R.L., das quantias totais de seiscentos e 

trinta e um mil quinhentos e setenta e dois escudos e oitenta centavos, 

novecentos e vinte e sete mil quatrocentos e um escudos, onze milh~es 

quatrocentos e sessenta e tr6s mil quatrocentos e setenta e dois escudos 

9 quarenta centavos e dois milh~eB cento e cinquenta e sete mil seiscen

tos e sessenta e tr~s escudos, respectivamente, 

- 7a • situaç§o da obra "Construção do Edifício-Torre do Nú

cleo Habitacional da Quinta do Canha", adjudicada à Firma Mesquita, Ld a o , 

da quantia total de dois milh~es setenta e tr6s mil oitenta e tr~s escu

dos e noventa centavos; 

- nnica situação da obra "Arruamentosna Urbanização da Zona 

a Poente da Avenida 25 de Abril - Rua D", adjudicada à Firma Joaquim Al

ves Sucessores, Ld a . , da importância total de um milh~o duzentos e qua

renta e seis mil seiscentos e sessenta e oito escudos. 

EMPREITADAS: - Foi deliberado, por unanimidade, conferir 

poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no 

contrato a celebrar com a Firma Joaquim Alves Sucessores, Limitada, res

peitante à empreitada "Arruamentos na Urbanizaçlo da Zona a Poente da 

Avenida 25 de Abril - Rua D". 
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ARRUAMENTOS - _TAPETE BETUMINOSO: - No seguimentto da deli

beração tomada na reunião ordinária de 12 do mês em curso, foi delibera

do, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas 

vezes fizer , par a outorgar nos contratos a celebrar com a Firma NIASSA/ 

/IBERICA - Construtores, Lda., do Porto, respeitantes à PavimentaçlG a 

Tapete Betuminoso de alguns arruamentos da Cidade. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTRATOS: - Face ao ofício nO. 

1414 de 24 do m~s em curso, dos Serviços Municipalizados, foi deliberado, 

por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas ve

ze s r izer, para outorgar no contrato a celebrar com a Sociedade de Cons

tru ç ões Ama de u Gaud~ncio, S.A.R.L., respeitante ao fornecimento de ener

gia e l é c t r i c a . 

NnCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - EDIF!Cr D TORRE 

- REVI SÃO DE PREÇOS: - Lida 9. informação prestada pelos Serviços de Ur

b a ni z aç40 e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento da factura n O. 55 781, da quantia de 

trezentos trinta e nove mil quinhentos e setenta e um escudos e sessen

t a centavos, da Firma Mesquita, Lda., respeitante à revis§o de preços 

do auto de mediç§o nO. 5 da referida obra. 

BATELÃO DO RIO NOVO DO PRINC IPE: - Face às várias cartas 
... 

dirigidas a esta Câmara Municipal pelos Estaleiros de S. Jacinto e aos 

vários contactos e compromissos já assumidos pelo Município, foi deli

berado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de trezentos 

e oitenta e oito mil e duzentos escudos, respeitante à parte dos encar

gos resultantes da construção do Batel~o do Rio Novo do Principe. 

PREJU!ZOS CAUSADOS A PARTICULARES: - A Câmara apreciou uma 

carta de Acílio S. Pires Pereira, residente na Avenida 25 de Abril, a 

reclamar o pagamento da quantia de 9.000$00, como indemnizaç40 pelo fac

to de uma pedra ter partido o vidro panorâmico do seu autom6vel. Ap6s 

troca de impress~es e depois de a Vereadora D. Eneida ter comunicado, 

segundo informação do exponente, que o acidente teria sido provocado 

por um autocarro dos Serviços Municipalizados, foi deliberado, por una

nimidade, solicitar informaç~o sobre o assunto àqueles serviços. 

JUNTA DE FREGUESIA DE REQUEIXO: - A Câmara tomou conheci

mento do ofício nO. 14/81, de 19 de Abril, ~ltimo, daquela Junta de Fre
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guesia, através do qual se apresenta uma dúvida relativa a dois pedidos 

de aquisiçlo da sepultura nQ. 170, feitos simultâneamente pelo pai e pe

lo viúvo de uma Senhora falecida inumada no Cemitério do Viso em Mamo

deiro, pretendendo-se saber a qual dos peticionários deverá aquela se

pultura ser vendida. Ap6s troca de impress~es e face ao que preceitua 

o C6digo Civil (Artigo 2133) entende a Câmara ,em ordem a poder ilucidar 

a Junta de Freguesia, que ao viúvo assistirá o direito requerido, deven

do contudo o Governo Civil prestar esclarecimentos sobre o assunto, ao 

abrig o do Artigo 191 Q• da Lei nQ. 79/77, de 25 de Outubro. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇOES: - Face à informação prestada pela 

Se cr e t a r i a , que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimi

dade, proceder a uma alteraçAo ao orçamento ordinário para o ano em cur

so , no a termos legais, da importânc i a total de quatrocentos mil escudos o 

ANULAÇOES: - Fo i presente a relação modelo 19, respeitante 

a conhec imentos do Imposto de Com~rcio e Indústria, da importincia de 

c e n t o e trinta e quatro mil quinhentos e oitenta e nove escudos, tendo 

sido deliberado, por unanimidade, proceder à sua anulaçAo. 

BIBLIOTECA MUNICIPAL - HORARIO DOS SERVIÇOS: - Por propos

ta do Vereador Sr. Dr. Nelson, foi deliberado, por unanimidade, fechar 

a Biblioteca aos sábados, no período compreendido entre 1 de Agosto e 

15 de Outubro, inclusiv~. 

TRANSITO - PINTURA DE PASSADEIRAS: - Foi presente uma pro

posta da Firma PAUL RIXNER, que aqui se dá como transcrit~, para a pin

tura de passadeiras em vários locais da cidade. Foi deliberado, por una

nimidade, delegar no Vereador Sr. Eng Q• Cruz Tavares a resoluçlo do as

sunto, dado não terem sido ainda recebidas as restantes propostas e ser 

urgente a adjudicaçAo dos respectivos trabalhos. 

AVEIRO E CIUDAD RODRIGO - IRMANAÇÃO: - No seguimento da de

liberação tomada na reuni40 ordinária de 19 de Maio, ~ltimo, aCamara 

tomou conhecimento de uma carta endereçada a este Município pelo Alcaide 

de Ciudad Rodrigo, segundo a qual consideram de muita vantagem para am

bas as cidades a pretendida Irmanação. Foi deliberado, por unanimidade, 

iniciar os contactos necessários com vista à marcação do acto solene. 

MERCADO MANUEL FIID1INO - EXPLORAÇÃO DA PUBLCIDADE EM CAR

TAZES: - No seguimento da deliberação tomada na reunião ordinária de 19 
de Maio, último, foi presente o processo respeitante ao concurso para 

HExploraçlIo da Publicidade em Cartazes" naquele Mercado, tendo sido 
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abertas as seguintes propostas: No. 1 - DANFIL - Publicidade e Arte 

cento e dois mil e quinhentos escudos; No. 2 - PUBLIALSA - Agência de 

publicidade e Representações, Lda. - duzentos e dez mil escudos. 

Ap6s prévia troca de impressões, foi deliberado, por una

nimidade, adjudicar à PUBLIALSA, pela referida quantia de duzentos 

dez mil escudos e nos termos e condições constantes da respectiva pro

posta e, ainda, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas ve

zes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE UMA CENTRAL TELEF~NICA: - N 

sequênc i a da deliberaçâo tomada nas reuniões de 12 e 19 do mês em curso, 

foi de l i be r a do , por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou 

a quem suas vezes fizer, para outorgar no contrato a celebrar com a Fir

ma SONSEG, de Coimbra, respeitante ao fornecimento de uma Central Tele

f 6nica. 

PLANO DE PORMENOR DAS AGRAS DE BAIXO: - A Câmara tomou co

nhecimento do processo respeitante ao estudo de loteamento urbano que 

as Fá.bricas Jer6nimo Pereira Campos, Filhos, S .A.R .L., pretendem rea

l izar nas Agras de Baixo. 

Ap6s prévia troca de impressões aCerca do assunto, a Câma

ra deliberou, por unanimidade, encetar negociações com a respectiva 

Administraçâo, com vista à cedência dos terrenos necess{rios aos arrua

mentos e do Edificio antigo daquela Unidade Fabril, construído em tijolo. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROVIMENTO INTERINO: - No segui

mento da deliberação tomada na reunião ordinária de 9 de Janeiro, últi

mo e face à informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como 

transcrita, foi deliberado, por unanimidade e e por escrutínio secreto, 

nos termos do arto. 540. do Decreto Regulamentar nO. 68/80, de 4 de No

vembro, prover interinamente nos quatro lugares de segundo-oficial pre

sentemente vagos, os terceiros-oficiais D. Maria Helena Ferreira Bastos, 

Srs. Licínio da Silva Gomes, Emanuel Moreira da Cunha e António Alberto 

de Jesus Plácido. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, remeter o pro

cesso à Comissão de Coordenação da Região Centro, nos termos legais. 

IDEM - CONTRATOS A PRAZO: - Por proposta do Vereador Sr. Dr. 

Nelson, foi deliberado, por unanimidade, renovar por mais 60 dias, o con

trato celebrado com HONORINDA CERVEIRA, a prestar serviço na Biblioteca 

Municipal o 
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FUNCIONALIMEO MUNICIPAL - FREQU€NCIA DE CURSOS: - Em se

qu~ncia da deliberação tomada na reunião ordinária de 3 de Abril, ~lti

mo, a Câmara apreciou novo requerimento de Silvério Augusto Marques de 

Jesus, a solicitar autorização para poder continuar a frequentar o cur

so de hotelaria sem o desconto das horas que perder, alegando que consi

dera o referido curso para beneficio dos Serviços. 

Lida a informaçlo prestada pela Secretaria, que aqui se dá 

como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, manter o teor da ci 

tada de l i be r a ç ã o e, por conseguinte, indeferir o pedido formulado. 

I DEM - CONCURSOS: - No seguimento da deliberaç40 tomada na 

reuni~o ordinária de 19 de Maio, 61timo, foi deliberado, por unanimida

de, n ome a r os Srs. EngOs. Sequeira Pereira, Cruz Tavares e Maçarico, pa

ra fazerem parte do Júri do concurso para o provimento de dois lugares 

de Desenhador de la. classe. 

Ma i s foi deliberado, também por unanimidade, não publicar 

o aviso de abertura do mesmo concurso no Diário da Rep~blica, uma vez 

que se trata de concurso interno, estando, assim, prejudicada tal publi 

c a ç ã o a qual iria atrazar consideravelmente o resultado do aludido con

curso. 

IDEM - PROVIMENTO DOS LUGARES DE CHEF;ES DE SECÇÃO: - No se

guimento da deliberaç~o tomada na reunião ordin'ria de 9 de Janeiro do 

ano em curso, que procedeu ao provimento em regime de substituiç~o dos 

quatro lugares de Chefes de Secção existentes, nos termos do nO. 1 do 

arto. 280. do Decreto-Lei nO. 466/79, de 4 de Novembro, foi deliberado, 

por unanimidade, prorrogar por mais seis meses aquele provimento, face 

ao que determina a circular da Direcção-Geral da Acção Regional e Local, 

nO. 35, LO. 56, PO. Y-21. 

NUCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - INSTALAÇÃO DE _UM 

INFANT~RIO: - No seguimento da deliberaç80 já tomada sobre o assunto na 

reunião ordinária de 10 de Abril do ano em curso, a Vereadora Sra. D. 

Eneida deu nota dos contactos jA havidos com a Mesa da Misericórdia e 

com o Centro Regional de Segurança Social, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, encarregar, de imediato, os Serviços de Urbanizaçlo e Obras 

desta Câmara Municipal de elaborar estudo com vista à execuçAo das neces

sárias obras. 
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HORARIO DOS ESTABELECIMENTOS: - A Câmara tomou conhecimen

to do ofício nO. 5591, do Sindicato dos Trabalhadores de Escrit6rio e do 

Comércio do Distrito de Aveiro, a prop~rem que seja alterado o Edital 

desta Câmara Municipal nO. 105/77, no sentido de não ser permitida a 

abertura ao p~blico dos Supermercados, nomeadamente o PÃO DE AÇ~CAR, 

aos s~bados à tarde, a partir das 13 horas. 

Ap6s troca de impress~e8 acerca do assunto, a Câmara de

liberou, por unanimidade, não alterar aquele edital e informar o Sindi

cato que compete às Actividades Econ6micas fiscalizar no que diz respeito 

ao facto de,naquele período,poderem estar abertas secç~es que aquele Edi

tal não protba. 

GONSERVATORIO REGIONAL DE AVEIRO "CALOUSTE GULBENKIAN": 

Na sequência da deliberação tomada na re união de 26 de Março, ~ltimo, 

o Sr. Presidente i 'nformou também a Câmara da sua deslocação a Lisboa 

com o Presidente do Conselho Directivo daquele Conservatório, deu nota 

dos contactos havidos com a Sra. Dra• Ma dale n a Azeredo Perdigão e pres

tou esclarecimentos acerca do a s s un t o . 

Ap6s demorada troca de impressões, foi deliberado, por 

u n. .<.!~imidade, nomear uma Comissão composta pelos Srs. Presidente e Ve

readores SrJJaréês e Dr. Nelson, para em conjunto com a respectiva Associa

Çao e Conselho directivo, envidarem esforços com vista à resolução de 

tão premente problema. 

CURSO DE FINALISTAS DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DA UNIVER

SIDADE DE COIMBRA: - Por proposta do Vereador Sr. Eng O• Cruz Tavares, 

foi deliberado, por unanimidade, autorizar que os quinze finalistas do 

mencionado curso visitem as obras camarárias em curso, almocem na canti

na no dia da visita e lhes sejam oferecidas pelos Serviços de Turismo 

as tradicionais lembranças. 

ALIENAÇÃO DE BENS~ - O Sr. Presidente comunicou que foi in

formado pelos Serviços competentes, que no prin~ípio 'do próximo aa~ será 

dado início à construção do Edifício destinado ao Centro Regional de Se

gurança Social, na Rua Dr. Alberto Souto. 

IDEM - HOTEL IMPERIAL: - O Sr. Presidente leu o parecer do 

Sr. Dr. Fernando de Oliveira acerca do problema da desocupação do im6vel 

onde está instalada a Alfaiataria Realeza, cujo edifício foi deliberado 

vender ao Hotel Imperial para ampliação das respectivas instalaç~es. De
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pois de referir que a respectiva deliberaçAo municipal mereceu 

ção por unanimidade da Assemblei~ Municipal, salientou que na parte fi

nal do aludido parecer, o autor defende que a Lei nQ. 2081, de 4 de Ju

nho de 1956, veio permitir a declaraçAo de utilidade pública da resci

s~o (hoje diz-se caducidade) dos contratos de arrendamento relativos ~ 

prédios pertencentes a empresas exploradoras, ou que se proponham e~.plo

rar estabelecimentos hoteleiros ou similares, desde que se demonstre a 

nece s s i da de das áreas arrendadas para proceder à construção, ampliaç~o, 

renovação ou adaptação de edificios destinados a estabelecimentos já 

decla r a dos de utilidade turística. Finalmente, o Sr. Presidente informou 

que da deliberação municipal que resolveu aquela alienaçAo, nada consta 

quant o à desocupação do referido imóvel, concluindo por afirmar que já 

e s t a be l e c e u contactos com ambas as partes interessadas em ordem a en

cont r ar- s e soluçAo para o caso. 

ALIENAÇÃO DE BENS - QUINTA DO GRINl - LISTA DEFI~ITIVA: 

F o i presente e apreciada a lista de classificação definitiva dos fun

ci onári o s da Câmara Municipal e Serviços Municipalizados concorrentes 

a lotes da Quinta do Griné, que foi aprovada por unanimidade e segundo 

a qual os mesmos ficaram atribuídos da seguinte forma: Sector B - lote 

1 4 a Ant6nio de Oliveira Sousa pela quantia de cento e setenta e dois 

mil e quinhentos escudos; Sector B - lote 27 a Ant6nio Ramos de Andra

de pela quantia de cento e sessenta mil escudos; Sector C - lote ~ a 

Emanuel Moreira da Cunha pela quantia de cento e sessenta e oito mil 

setecentos e cinquenta escudos; Sector A - lote 4 a Jorge Mário dos 

Santos Valente pela quantia de cento e sessenta mil escudos; Sector B 

- lote I a Ant6nio da Costa Ferreira pela quantia de cento e oitenta 

e dois mil e quinhentos escudos; Sector A lote 13 a Manuel Sousa Tava

res pela quantia de cento e oitenta mil escudos; Sector B - lote 2 a 

Ant6nio Maria Novo pela quantia de cento e cinquenta e cinco mil escudos; 

Sector A lote 3 a Maria IrmA de Jesus pela quantia de cento e cinquenta 

e cinco mil escudos; Seotor D - lote 4 a Ant6nio Liz Pereira pela quan

tia de cento e sessenta e oito mil setecentos e cinquenta escudos; Sec

tor A - lote 14 a Cust6dio Cardoso de Oliveira pela quantia de cento e 

cinquenta mil escudos; Sector A - lote 2 a Silvério de Jesus pela quan

tia de cento e quarenta e oito mil escudos e Sector D - lote 5 a Albi

no Delfim Mendonça de Oliveira pela quantia de du~entos e quarenta e 

cinco mil escudos. 
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IDEM - CAVES DO EDIF!CIO I DO NmCLEO HABITACIONAL DA QUIN

TA DO CANHAz - A Câmara tomou conhecimento de um requerimento apresen

tado por João Peliz Ribeiro e Manuel Filipe Margaça, adquirentes das 

fracções I e H do Bloco I daquele Edifício, a requererem que aquelas 

frações sejam registadas em nome de João Maria Esteves Cascais. 

Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se 

dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir a preten

s~o formulada. 

ATRIBUIÇÃO DOS FOGOS DA QUINTA DO CANHA - EDIFICIO I: - Em 

se q ue ncia da deliberação de 16 de Janeiro, último, foi presente e apre

ciado um requerimento de Ant6nio Freitas de Abreu Carvalho, a solicitar 

q ue lhe seja vendida a habitação que vem ocupando provisoriamente no 

Erl i f í ~ i ~ I da Quinta do Canha. 

Ap6s troca de impressões acerca do assunto, a Câmara deli

be rou , por unanimidade, autorizar a pretendida alienação nas condiç5es 

gera i s e, ainda, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas ve

zes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado; por unanimidade, autorizar 

no s termos do nO. 4 do arto. 1°50 • da Lei nQ. 79/77, de 25 de Outubro, 

o pagamento das despesas a que respeitam os documentos registados com 

os números 2090 a 2093 e 2096 a 2106, no total de catorze milhões du

zentos e trinta e sete mil novecentos e vinte e nove escudos e noventa 

centavos, da Câmara Municipal. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nQ. 4 

do Arto. 1°50 • da Lei nO. 79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respec

tivas deliberaç6es produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reunião. Eram catorze horas. 

Para se lavrou a presente acta 

que eu, ~ a subscrevo. 
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